
pLSO    Protokoll der Jahrestagung (JT)
             18. Mai 2022
             Hotel Storchen, Schönenwerd

Traktanden:  1. Begrüssung
                     2. Wahl der Stimmenzähler
                     3. Protokoll der Jahresversammlung 2021 in Grenchen
                     4. Jahresbericht des Präsidenten
                     5. Jahresrechnung 2021,  Revisorenbericht
                     6. Jahresbeitrag 2022, Budget 2022
                     7. Wahlen
                     8. Totenehrung
                     9. Verschiedenes
                         - Nächste Tagung
                         - Weitere Voten

1. Begrüssung
Nach dem obligaten Kaffee und Gipfeli gelang es dem Präsidenten Bruno 
Affolter die regen Gespräche mit einem herzlichen «Danke  für d Ufmerk-
samkeit» zu eröffnen. Er zeigt sich erfreut, dass eine so grosse Anzahl 
pensionierter Lehrpersonen, darunter 14 Neupensionierte, der Einladung  gefolgt
sind.  
 Einen herzlichen Willkommensgruss richtet er an: 
- Walter Fürst, Gemeinderat. Er vertritt die Gemeindepräsidentin, die einen 
anderen Termin wahrnehmen musste. Er wird die Gemeinde Schönenwerd später 
vorstellen.
- Roland Misteli, Geschäftsführer des LSO
- Angela Bläsi, Sekretärin Geschäftsstelle
- Edith Grob, erste Präsidentin des pLSO
- Erich Asper, erster Kassier des pLSO
- Hango Rellstab, Mitglied des Vorstandes des pLSO (2011 – 2021)
- Urs Boner, Webmaster
- Walter Schmid, Berichterstatter der Tagung (seit 2011)
- Lucie Kradolfer und Bernhard Zellmeyer, Revisoren
- Verena Widmer Helferin vor Ort

Entschuldigungen : Diverse Entschuldigungen von ehemaligen Lehrpersonen und 
Gästen hat der Vorstand entgegen genommen. Eine sei aber erwähnt: Matthias 
Stricker  (Präsident LSO) ist verhindert (Kantonsratskommission)
Die Traktandenliste wurde mit der Einladung verschickt. Es wird keine 
Diskussion darüber verlangt. Also gilt sie als genehmigt.

Dann ergreift Walter Fürst das Wort und heisst uns im Namen seiner Gemeinde
Schönenwerd herzlich willkommen und  wünscht uns eine schöne Veranstaltung. 
Er nimmt Bezug auf das Bild der Einladung. Es zeige schön das Zentrum des 
Dorfes und als kleines Detail,  auch das Auto unserer Helferin Verena Widmer. 
Dann erfahren wir viel über seine beruflichen Tätigkeiten als Lehrer (3 Jahre) 



und als Berufsoffizier bis zu seiner Pensionierung mit 58 Jahren, anschliessend 
nochmals Unterricht im Kt. Aargau bis zu seinem 69. Lebensjahr. 
- Die Tischdekoration «Schönenwerderli» habe übrigens die Gemeinde 
Schönenwerd gestiftet – anstelle des Kaffees-  auf Initiative von Verena 
Widmer. Das wird mit herzlichem Applaus verdankt. 
-  Schulen von Schönenwerd: der grösste Budgetposten sei die Schule. 160 
angestellte Lehrer und Lehrerinnen , davon viele Teilpensen / Schwierigkeiten 
mit Schülerinnen und Schülern, keine Unterstützung der Eltern / 
Sprachprobleme wegen vieler Nationalitäten. 
-  Schönenwerd zähle etwas 5 000 Einwohner, davon seinen 2 500 
Stimmberechtigte. Viele Projekte seinen in Planung, der Bahnhof bereits am 
Umbau.
-  Sehenswürdigkeiten:  bei unseren Aktivitäten seien die meisten ja aufgeführt,
da sage er nichts dazu. Er gibt Verena Widmer das Wort, damit sie den Saal, in 
dem wir uns befinden, vorstellt. Mit viel Enthusiasmus erklärt Verena, dass der 
Casinosaal 2005 renoviert werden sollte – auf Initiative vom heutigen 
Regierungsrat Peter Hodel -. Die Stuckaturen und Wappen (Schweizer- und 
Gemeindewappen) seinen bei der Renovation  wieder zum Vorschein gekommen 
und in der heutigen Form hergestellt worden.
In seinem Schlusswort meint Walter Fürst «Lehrer sein ist nicht Beruf, sondern
Berufung!»

2. Wahl der Stimmenzähler
Bruno schlägt als Stimmenzähler vor:  Rolf Kohler (Tisch A), Barbara Jäggi 
(Tisch B und den Vorstandstisch), Edi Dornbierer (Tisch C) und Romy 
Cartier(Tisch D). Sie werden einstimmig gewählt. 
Anwesende Stimmberechtigte: 128,   absolutes Mehr 65

3. Protokoll der Jahresversammlung 2021 in Grenchen
Das Protokoll vom 08. September  2021 konnte auf der Homepage eingesehen 
werden. Der Vorstand hat es bereits genehmigt und bittet die Anwesenden, 
dasselbe zu tun. Das Protokoll wird ohne Wortbegehren und ohne Gegenstimme, 
aber mit herzlichem Dank an die Verfasserin genehmigt. 

4. Jahresbericht des Präsidenten  
Unser Präsident Bruno Affolter  beginnt:«Die Haupttätigkeit unseres Bundes 
findet vornehmlich an der Jahrestagung – also heute – statt».  Damit dies aber 
reibungslos abläuft, hat sich der Vorstand zu 4 Sitzungen getroffen,  zwei in 
Schönenwerd und zwei in Solothurn. Verena Widmer-Hersperger, eine 
ortkundige, organisatorisch begabte und gut vernetzte pensionierte Lehrperson 
hat uns sehr unterstützt und viel Organisatorisches abgenommen.

Zum Schluss dankt Bruno den Vorstandsmitgliedern herzlich für die geleistete 
Arbeit. Es sei ein gutes Team, voller Ideen  und zu Mehrarbeit motiviert. Er 
dankt an dieser Stelle auch Angelika Bläsi (Büro LSO), die uns beim Versand und 
den Anmeldungen  sehr unterstützt hat.



5. Jahresrechnung 2021 / Revisorenbericht
Fredy Stocker erläutert die Jahresrechnung 2021, die bei einem Ertrag von Fr. 
15 795.-  und einem Aufwand von Fr. 11 914.40  mit einem Ertragsüberschuss von
Fr.  3 880.60 abschliesst. Das Vermögen beträgt per 31.12.2021 
Fr. 24 600.50 

Revisorenberichte 2021
Der Revisorenbericht wird von Bernhard Zellmeyer verlesen. Er dankt Fredy für
die gute und speditive Arbeit.  Die Revisoren empfehlen, die Rechnung zu 
genehmigen und dem Kassier und dem Vorstand Décharge zu erteilen.
Die Versammlung heisst die Rechnung ohne Wortbegehren einstimmig gut.

6. Jahresbeitrag 2022/Budget 2022
Der Vorstand schlägt vor, den Mitgliederbeitrag mit Fr. 20.-  und noch einmal 
die Tageskosten von Fr. 65.- zu belassen.  Fredy Stocker gibt zu bedenken, dass
der Beitrag JT in absehbarer Zeit wahrscheinlich erhöht werden muss.
Die Anwesenden genehmigen den Mitgliederbeitrag von Fr. 20.- und den 
Tagungskostenbeitrag von Fr. 65.- einstimmig.

Budget 2022
Fredy erläutert, dass das Budget auf den oben genehmigten Beiträgen basiere. 
Budgetiert sind Einnahmen von Fr. 19 580.- gegenüber Ausgaben von 
Fr. 19 513.- Somit ist mit einem Ertragsüberschuss von von Fr. 67.- zu rechnen.
Das Budget wird ebenfalls einstimmig ohne Wortbegehren genehmigt.

7. Wahlen  
Der Vorstand wird jeweils auf 4 Jahre gewählt. Niemand  hat ausser Termin 
demissioniert. Alle machen voll motiviert weiter.
Aber  die zwei Revisoren Lucie Kradolfer und Bernhard Zellmeyer müssen 
jedes Jahr wiedergewählt werden. Einstimmig werden sie gewählt und mit 
Applaus bedacht.

8. Totenehrung
Zum Gedenken an unsere im vergangenen Jahr verstorbenen Kolleginnen und 
Kollegen zündet Hanni Boner eine Kerze an und liest die Namen der  
Verstorbenen. In diesem Jahr sind  14 Kolleginnen und Kollegen verstorben. 
Zum Schluss liest Hanni einen Text eines unbekannten Autors vor, der das Leben
mit einem Baum vergleicht.

9. Verschiedenes
-  Roland Misteli,   Geschäftsführer des LSO    berichtet über einige  Schwer-
punkte des Schulwesens:
-  Corona hatte die zwei letzten Jahre den Schulbetrieb total im Griff. Es waren
viele Schülerinnen und Schüler, aber auch viele Lehrpersonen davon betroffen 
und mussten in Quarantäne. Kaum ist dies überstanden, kommen
-   Ukrainische Flüchtlinge. Die Kinder müssen in die Regelklassen oder Klassen 



für fremdsprachige Kinder. Das schafft oft auch Platzprobleme.
-  Lehrermangel wird auch bei uns bald Thema werden. Viele Lehrpersonen aus 
den Kt. BE und AG sind in den Kanton SO gekommen, wegen des höheren Lohnes. 
Aber nun haben die anderen Kantone sehr auf- und sogar überholt, was eine 
Abwanderung nach sich zieht.
- GAV wird zur Zeit überprüft und soll abgeändert werden, sodass Lehrpersonen
bis zum Alter von 69 Jahren unterrichten dürfen..sollen…

Zum Schluss  teilt Roland noch etwas Positives mit. Unsere Pensionskasse ist gut
aufgestellt, der Deckungsgrad liegt bei 117,2 % , was einem guten Überschuss 
gleichkomme (9,4%).
Die Pensionskasse hat eine neue Geschäftsleitung erhalten. Es sei eine 
«Superlösung». 

Dank: An dieser Stelle dankt Bruno Affolter speziell: 
-   Verena Widmer für die tolle Unterstützung in Schönenwerd bei der Suche 
nach geeigneten Aktivitäten, für die Suche der Begleitpersonen, die 
verschiedenen Reservationen, Gespräche mit der Gemeinde und...und….und
-  Urs Boner für die Homepage, die immer auf dem neusten Stand ist
-  Walter Schmid für die Berichterstattung im Schulblatt
-  den beiden Rechnungsrevisoren Lucie Kradolfer und Berhard Zellmeyer
-  Roland Misteli, Geschäftsführer LSO
-  Angelika Bläsi, Büro LSO 
Alle erhalten für ihr Mitwirken eine Flasche Wein.

Walter Schmid ergreift das Wort und teilt mit, dass er heuer zum letzten Mal 
die Berichterstattung mache. Er erzählt, dass er seit Anfang dabei sei und über 
8 von 10 Jahrestagungen Berichte geschrieben habe. Er erwähnt diese 8 JT alle.
Walter hat seinen Nachfolger bereits mitgebracht.  Es ist dies Ruedi Schnyder. 
Beide werden mit Applaus bedacht.

- Nächster Tagungsort:  Die Versammlung beschliesst auf Antrag des 
Vorstandes, die nächste JT am 24. Mai 2023 durchzuführen.  Der Ort ist noch 
offen.

-  Neumitglieder, die anwesend sind, erhalten von Monique ein Schoggiherz 
überreicht.

 Bruno teilt mit, dass  alle Anwesenden  bei ihrer ersten Wahl bei den 
Aktivitäten eingeteilt werden konnten. 

- Der gemütliche Ausklang findet anschliessend an die Aktivitäten wieder im 
Storchen statt.

Ende der Versammlung: 11.15Uhr/hb
Der Apéro wird draussen serviert. Das Mittagessen im Saal.
Aktivitäten ab 13.45 / 14.00  Uhr


